

Grußwort der Bürgermeisterin zur Eröffnung der Foto-Ausstellung  
"Das historische Dinslaken - So bunt wie das Leben!"  
NISPA Hauptstelle Dinslaken, Friedrich-Ebert-Straße 31-37

- Es gilt das gesprochene Wort -

Begrüßung:

Sehr geehrte\*r

- Herr stellv. Landrat *Heinrich Friedrich* Heselmann,
- Herr Vorstandsvorsitzender der NISPA,  
*Friedrich-Wilhelm* Häfemeier,
- Vorstand des Vereins für Heimatpflege Land Dinslaken e.V.
  - Herr *Werner* Schenzer  
(1. Vorsitzender *und VHS-Leiter*)
  - Herr *Michael* Süselbeck  
(2. Vorsitzender *und Vorstandsreferent NISPA*)
  - Herr *Gerhard* Bremekamp (Geschäftsführer) und
  - Frau *Gisela* Marzin (Beisitzerin)
- lieber Horst Miltenberger
- lieber Axel Wolff (Fotograf)
- und vor allem lieber Herr Wilhelm Krebber (ohne Sie wäre die Ausstellung gar nicht erst zustande gekommen)

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Gäste und Vertreter\*innen aus Politik, Institutionen und Verwaltung,

herzlichen Dank für die Einladung und die freundliche Begrüßung, lieber Herr Häfemeier.

Ich freue mich sehr, heute hier sein zu dürfen, um mit Ihnen gemeinsam einen Blick auf die vielfältige Geschichte unserer wunderbaren Stadt zu werfen.

Man bekommt sofort einen Eindruck, wie schön unsere Stadt einst war - durch Ihre wunderbar restaurierten und nachkolorierten Bilder, lieber Herr Krebber, wird die Dinslakener Stadtgeschichte besonders lebendig.

Ich erinnere mich noch gut an die anfänglichen Gespräche zur Ausstellung zum Stadtjubiläum...

Im Jubiläumsjahr wird die aktive Stadtgesellschaft Dinslakens besonders sichtbar. Die kreative Energie, die sich über verschiedene Themenfelder hinweg entfaltet, ist beeindruckend.

Dinslaken ist eine Stadt, die sowohl vielseitig als auch liebenswert ist. In den vergangenen Jahrhunderten haben zahlreiche Menschen

hier gelebt und ihre Spuren hinterlassen. Heute haben wir die Möglichkeit, auf diese Vergangenheit zurückzublicken und gleichzeitig den Blick nach vorne zu richten.

Ein wichtiger Bestandteil des Erhalts unseres kulturellen Erbes sind die Heimatvereine.

Ihre Arbeit ist von unschätzbarem Wert und wir alle sollten sie in ihrem unermüdlichen Bestreben, unsere Traditionen und Geschichte zu bewahren, unterstützen.

Ebenso müssen wir unsere Archive nutzen, denn sie sind wertvolle Schatzkammern voller Informationen und Geschichten, die es zu entdecken gilt.

Der Verein für Heimatpflege Land Dinslaken e.V., der auf seiner Internetseite allen Interessierte die Geschichte des Landes Dinslaken modern und zeitgemäß präsentiert, ist ein sehr gutes Beispiel dafür.

Es ist schön zu sehen, dass sich viele unterschiedliche Gruppen und Menschen mit unserer Historie beschäftigen und diese Bilder mit der Öffentlichkeit geteilt werden können.

An dieser Stelle möchte ich allen Kreativen und ehrenamtlich Aktiven meinen herzlichen Dank aussprechen.

Ohne Ihr Engagement und Ihre Leidenschaft wäre diese Ausstellung nicht möglich gewesen. Ihre Beiträge haben das historische

Dinslaken zum Leben erweckt und uns ermöglicht, einen tiefen Einblick in unsere Vergangenheit zu erhalten.

Ein weiterer Dank gebührt der NISPA, die großzügig die finanziellen Mittel bereitgestellt hat, um die Wünsche und Ideen des Vereins für Heimatpflege Land Dinslaken e.V. in die Realität umzusetzen.

Ohne Ihre Unterstützung wären viele der Projekte, die wir heute feiern, nicht möglich gewesen. Wir sind dankbar für ihre Partnerschaft und ihr Engagement für unsere Stadt.

Abschließend möchte ich Sie alle herzlich zum Mittelaltermarkt mit der Erneuerung der Stadtrechte einladen, der am 29. und 30. Juli im Stadtpark stattfinden wird. Dort haben Sie die Möglichkeit, das historische Dinslaken hautnah zu erleben und die Übergabe der Stadtrechte zu feiern.

Es wird ein Fest voller Freude und Gemeinschaft sein, bei dem wir ebenfalls unsere Geschichte lebendig werden lassen.

Nochmals vielen Dank an alle Ausstellungsbeteiligten für ihr Engagement.

Ich wünsche Ihnen allen einen inspirierenden und bereichernden Abend, während Sie in die faszinierende Welt des historischen

Dinslakens eintauchen und der Ausstellung in den kommenden Wochen ganz viel Zuspruch.

Herzlichen Dank!

## Kurze Stichpunkte zur Versiegelung der Zeitkapsel im Rahmen der Ausstellungseröffnung:

- Im Rahmen unseres 750-jährigen Stadtjubiläums freue ich mich, heute die Initiative des Vereins für Heimatpflege Land Dinslaken e.V. besonders hervorzuheben.
- Der Verein erstellte im Zusammenhang mit unserem Stadtjubiläum eine Zukunfts-Urkunde, die in einer unter notarieller Aufsicht sorgfältig verschlossenen Zeitkapsel verwahrt wird.
- Es ist eine außergewöhnliche Möglichkeit, unsere Geschichte und unsere Gegenwart zu verbinden.
- Die Zeitkapsel wird uns erlauben, einen kostbaren Blick in unsere heutige Zeit zu werfen und gleichzeitig eine Botschaft der Hoffnung und Erinnerung an die Zukunft zu senden.
- Diese besondere Aktion und Hinterlassenschaft wird die kommenden Generationen inspirieren.

- Ich freue mich ganz besonders, dass meine Söhne Teil dieser besonderen Aktion sind und bei der Versiegelung der Zeitkapsel mit dabei sein können.
- Neben der Zukunfts-Urkunde enthält die Zeitkapsel noch viele weitere Exponate, Dokumente und Informationen aus der heutigen Zeit, sie soll im Jahr 2073 anlässlich des 800-jährigen Jubiläums der Stadt Dinslaken geöffnet werden.
- Auch ich habe einen kleinen Teil dazu beigetragen.
- Danke für Ihre Initiative, Unterstützung, Umsetzung und die gute Zusammenarbeit.
- Eine tolle Idee!